

*A*

RESERVADO

REPUBLICA DE CHILE  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES  
CONSULADO GENERAL DE CHILE  
MENDOZA

CONGECHILE MENDOZA  
OFICIO RESERVADO No. 3/86

MAT: Entrevista con Sr Gobernador de Mendoza.  
Posición política hacia Chile.

REF: Aspectos políticos de Informe de Activi-  
dades 1/86 de Congechile.

MENDOZA, 22 de enero de 1986

DEL CONSUL GENERAL DE CHILE EN MENDOZA  
AL SEÑOR EMBAJADOR DE CHILE EN ARGENTINA, BUENOS AIRES

1. Hoy a las 13 hrs fui recibido por el Gobernador de Mendoza, Doctor Santiago Felipe Llaver. Consciente del escaso tiempo de que iba a disponer, ya que la sala de espera estaba atestada de gente, entré directamente en materia haciendo ver al Gobernador que el motivo de mi visita obedecía a la inquietud que nos producía ver el comportamiento de funcionarios del Gobierno de Mendoza en las reuniones de políticos chilenos que se habían estado realizando en esta ciudad en los últimos 15 días.

2. Le pedí que interpretara mi actitud no como portadora de una protesta o una representación sino como expresión de una inquietud de quienes trabajábamos con su Gobierno para construir nuevos y mejores elementos en la relación bilateral, lo que era posible siempre y cuando se apartaran distorsiones de orden político. Le hice ver asimismo que nuestra Embajada en Baires había tocado este tema al nivel America Latina de la Cancillería y que había naturalmente encontrado receptividad en cuanto a considerar que estas situaciones ayudan muy poco a reconstruir la amistad chileno-argentina. Le insistí que nuestra Embajada no había tampoco protestado en Buenos Aires sino que había tratado el tema en forma constructiva y con ánimo de superarlo.

3. Al pedirme que le precisara un poco la razón de nuestra inquietud, le hice ver que el encuentro de intelectuales chilenos y del exilio se había inaugurado en un recinto propiedad de la Gobernación (Centro de Congresos y Exposiciones de Mendoza), que el Gobierno provincial había dictado un decreto de adhesión al mismo y que, finalmente, además de haber concurrido al acto varios Ministros, el propio Vicegobernador (en ese momento a cargo del Poder Ejecutivo provincial) había pronunciado un discurso que tenía más de un aspecto que indudablemente constituía una ingerencia indebida en asuntos internos chilenos.

4. Me hizo ver que el Centro de Congresos se arrendaba y que no debíamos interpretar esto como un apoyo logístico de su Gobierno a la oposición chilena, que el Decreto del Gobierno era algo bastante común cuando había encuentros de carácter internacional (la reunión fue presentada como V Escuela Internacional de Verano) y que en lo referente a la asistencia de Ministros y a la intervención del vicegobernador pediría antecedentes ya que entonces él estaba fuera con vacaciones.

5. Insistiendo siempre que lo nuestro no lo tomara como protesta ni como reclamo sino solamente como la expresión de inquietud y desconcierto de quienes veíamos peligrar la buena relación con su provincia, le dije que el Gobierno de Mendoza sabía muy bien que este acto era político y agrupaba a sectores de oposición al actual Gobierno de Chile, que por tanto adherir al mismo ya tenía sus bemoles, ello sin considerar las expresiones de los discursos oficiales.

//..

MINISTERIO RR.EE.  
SECCION DOCUMENTACION

00018 ENE 30 16:36

6. El Gobernador - al manifestarle que tales elementos eran los que me llevaban a tocarle el tema por instrucción del Embajador de Chile - me dijo lo siguiente, y lo escribo en párrafos pues es la forma como él lo fué marcando:

a) en primer lugar, hizo ver que en lo personal y en su ideario político no tenía ninguna simpatía hacia nuestro régimen.

b) agregó que, en todo caso, su posición personal era secundaria y se subordinaba a su carácter de Gobernador de "una provincia argentina que es limítrofe con un país con el cual mi Gobierno mantiene relaciones diplomáticas normales y cordiales, y con el que queremos hacer cosas".

c) me pidió transmitir al Embajador en Buenos Aires y a nuestra Cancillería que debían tener la completa seguridad de que en el Gobierno de Mendoza las cosas se harían debidamente y con el respeto que se debía, más allá de los gustos personales volvió a añadir.

d) que verdaderamente lamentaba lo sucedido y que en realidad él no habría asistido al acto como lo había hecho Genoud ("soy un poco más grande" dijo en forma socarrona, US. conoce bien la mala relación existente entre ellos).

e) finalmente me dijo que cualquier situación, que cualquier actitud que nosotros viésemos en un funcionario que por razones ideológicas estuviese entorpeciendo o complicando la relación, se la informara directamente para él tomar cartas en el tema.

7. Antes de retirarme le expresé también que era necesario también medir a veces a quien se apoyaba y le cité el caso de la reciente reunión radical en Mendoza en que el político Carlos Morales Abarzúa fustigó violentamente al radicalismo chileno por apoyar el Acuerdo Nacional. Le entregué el recorte del Mercurio de ayer en que vienen las declaraciones de Enrique Silva Cimma y de dirigentes DC respondiendo las imputaciones de Morales y un poco en broma le dije "vea Ud Doctor como antiguo radical cuyano, con qué radicales chilenos se quedaría..."). Se rió y dijo que con los democráticos. Luego hablando de las reuniones de chilenos en general y comentando la conspicua ausencia comunista, me dijo "eso es bueno para Chile. Ya ve Ud lo que les ha tenido que decir el Presidente Alfonsín. Son un peligro".

8. Al retirarme me solicitó hacer llegar a US. sus respetos.

Saluda a US.  
  
OSCAR FUENTES LAZO  
Ministro Consejero  
Consul General de Chile

OFL/  
DISTRIBUCION

1. Embachile Baires
2. RREE Subsec info
3. RREE Digen info
4. RREE Diconsu info
5. RREE SECE info
6. Congechile Mendoza archivo
7. RREE Archigral ✓